

## Granada

# Los médicos advierten que empeorará la atención porque están desmotivados

El presidente del colectivo, Javier de Teresa, critica que todas las medidas de recorte afecten a los profesionales, que ya han visto mermado un 25% su salario

Efe / MÁLAGA

El presidente del Consejo Andaluz de Colegios de Médicos, Javier de Teresa, afirmó ayer que los médicos se sienten “desmotivados” por los ajustes que se plantean en la sanidad pública y han advertido de que pueden producir una merma en la calidad asistencial. De Teresa, que asistió ayer en Málaga a la presentación del libro *Oncología clínica básica para atención primaria*, expresó el malestar y preocupación de los Colegios de Médicos porque la sanidad es “uno de los bienes más preciados del estado de bienestar”.

De Teresa argumentó que los médicos han tenido un “compromiso absoluto” con el sistema y han cobrado un sueldo “moderado”, que ha hecho que éste “sea sostenible” gracias a la capacitación de los profesionales y a su esfuerzo. En este sentido, el presidente del Consejo recordó que los

profesionales sanitarios han afrontado ya varios recortes, que se pueden cuantificar “casi en un 25%” desde la primera medida de congelación de sueldos, y ahora se encuentran con que “cualquier cosa –dijo– incide sobre nuestras espaldas”.

También explicó que una de las medidas de las que se habla es reducir un 15% la jornada a los interinos, cuyas edades oscilan entre algo más de 30 y los 45 años y están “plenamente integrados” en sus servicios con ilusión y potencialidad y llevan además “toda la carga de turno”. Estas medidas producen una “desmotivación”, no sólo por la reducción de tiempo laboral sino por el compromiso con el sistema sanitario de este personal, que ha calificado de “fundamental” en todos los estamentos.

El presidente del Consejo de Colegios de Médicos de Andalucía opinó que al disminuir el tiempo de asistencia se va a producir



Concentración contra los recortes hace unos días en Granada. JOSÉ ANTONIO JAIME PINEDA

una merma de la calidad asistencial y apuntó que sólo en el Hospital Virgen de las Nieves de Granada hay un centenar de médicos interinos.

También comentó que resulta “un poco frustrante” que los profesionales sanitarios y la población tengan que “pagar un poco esto” cuando “se oyen cifras terribles en temas bancarios”. A este respecto indicó que hay otras medidas “ejemplarizantes” como evitar duplicidades e “intentar adelgazar algunas instituciones”.

Entre los profesionales existe una sensación de abatimiento y desmotivación porque “llevamos mucho tiempo haciendo ahorros”, con medidas como la receta

**Javier de Teresa**  
Presidente del Consejo de Médicos

“Es frustrante que los sanitarios y la población tengan que pagar mientras se oyen cifras terribles en la banca”

por principio activo, cuyo ahorro se cuantificaba en casi 1.000 millones de euros, refirió.

Por otro lado, De Teresa destacó que el manual de oncología para Atención Primaria presentado ayer pretende facilitar el acceso a los pacientes con tumores, así como mejorar la labor de las médicos.

## La Universidad de Granada informa

### PRUEBAS DE APTITUD PARA EL ACCESO A LA UNIVERSIDAD [ CONVOCATORIA ORDINARIA JUNIO 2012 ]

En relación con la Prueba de Aptitud para el Acceso a la Universidad, en la **convocatoria ordinaria (junio)**, a efectos informativos y con objeto de evitar los mínimos trastornos a los alumnos, esta Universidad ha optado por el siguiente procedimiento para la inscripción, que afectará a **TODOS LOS ALUMNOS** que hayan superado 2º de BACHILLERATO o el segundo curso de un CICLO FORMATIVO DE GRADO SUPERIOR en los Centros de Enseñanza Secundaria de Granada, Ceuta y Melilla.

**1. INSCRIPCIÓN.** Los alumnos con evaluación positiva en 2º de Bachillerato o en el segundo curso del Ciclo Formativo de Grado Superior que deseen tomar parte en las Pruebas de Acceso, deberán registrarse obligatoriamente, y harán su **inscripción entre los días 1 y 5 de junio**.

**2. PRECIOS POR SERVICIOS ACADÉMICOS Y FORMA DE INGRESO.** Los precios a satisfacer para las Pruebas de Acceso a la Universidad (regulados por el Decreto 329/2010, de 13 de julio, BOJA nº 139 de 16 de julio de 2010), son los establecidos en el anexo II “Acceso a la Universidad”, siendo los mismos:

- Fase General: 56.60 €
- Fase Específica: 14.20 € por cada una de las materias que elige

Para los **beneficiarios de familia numerosa de categoría general y categoría especial**, se aplicarán las **exenciones que les correspondan** de acuerdo con la legislación vigente.

Para poder ser beneficiario de dichas exenciones, el título de familia numerosa deberá estar actualizado en el momento de realizar el ingreso para participar en las mencionadas pruebas. Igualmente, los alumnos que acrediten mediante un certificado expedido por la Consejería de Bienestar Social de la Junta de Andalucía, una minusvalía igual o superior al 33%, estarán exentos del pago de los precios públicos.

El mencionado importe de precios públicos deberá ser ingresado por el alumno mediante carta de pago o mediante pago con tarjeta. En el caso de elegir la opción de carta de pago, los alumnos cuyo centro esté sito en Granada o Melilla deberán hacer efectivo el importe en cualquiera de las sucursales de Caja Granada o Caja Rural de Granada. En caso de que el centro esté ubicado en Ceuta, deberán hacerlo en cualquier sucursal de Banco Santander. Tanto la obtención de la carta de pago como el pago con tarjeta se deberá realizar en la siguiente dirección electrónica: <http://serviciodealumnos.ugr.es>, mediante las instrucciones que podrá descargar desde esta web, siguiendo las opciones: **procedimientos de acceso>selectividad>alumnos>inscripción**

Aquellos alumnos que, habiendo aprobado 2º de BACHILLERATO en convocatorias anteriores, tengan suspensa la selectividad, no se presentaran en su día, o deseen presentarse para subir nota, deberán efectuar la inscripción igualmente a través de la página web del Servicio de Alumnos: <http://serviciodealumnos.ugr.es>, siguiendo las instrucciones pertinentes, y en las mismas fechas citadas anteriormente.

**3. FECHA DE LAS PRUEBAS.** La celebración de las Pruebas está prevista para los días **19, 20, 21 y 22 de junio**

**4. HORARIOS Y SEDES DE EXAMEN.** Tanto los horarios como las sedes de examen estarán disponibles en la siguiente dirección web:

- [http://serviciodealumnos.ugr.es/pages/pruebas\\_acceso/selectividad/alumnos](http://serviciodealumnos.ugr.es/pages/pruebas_acceso/selectividad/alumnos)

# Salud trae a Granada a la joven Marina, hospitalizada en Inglaterra desde marzo

Está en Traumatología después de viajar en un avión medicalizado asistida por el 061

Redacción / GRANADA

Marina, una joven granadina que se encontraba hospitalizada en coma en Inglaterra desde el pasado mes de marzo tras sufrir un derrame cerebral, llegó ayer por la tarde a Granada gracias a las gestiones de la Consejería de Salud, que ha asumido el viaje y la organización del traslado tras recibir la solicitud de ayuda de la familia. Un equipo de profesionales de la Empresa Pública de Emergencias Sanitarias trasladó ayer a Marina R., natural de Atarfe, desde el *Queens Hospital* de Romford hasta el Hospital de Traumatología del Virgen de las Nieves de la capital granadina, en el que ya se encuentra ingresada. El traslado se produjo en un avión medicalizado, según informó ayer la Consejería de Salud en un comunicado.

Desde la Junta aclaran que “el traslado se produce ante la solicitud efectuada por la familia de la joven y la falta de acción por parte del resto de administraciones del Estado, que aunque inicial-

mente se mostraron dispuestas a repatriar a esta joven finalmente no concretaron este objetivo”. Así, la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía ha gestionado este viaje a Granada “atendiendo a la excepcionalidad de la situación y tras el criterio clínico favorable del equipo de profesionales que cuidaba de Marina en Inglaterra”.

El retorno de Marina a Granada se ha llevado a cabo en un avión diseñado específicamente para el transporte urgente de pacientes críticos ya que está dotado de camilla y equipo de respiración asistida así como de los sistemas eléctricos necesarios para el funcionamiento del material electromédico.

El equipo de emergencias sanitarias del 061 de Granada que realizó el traslado estuvo compuesto por un médico y un enfermero especialistas en la atención a pacientes en situaciones críticas y contaron con un monitor desfibrilador, un marcapasos transcutáneo, un monitor de presión arterial no invasiva y una

## Los problemas del traslado de la profesora atarfeña

Marina sufrió un derrame cerebral el 22 de marzo, por lo que fue ingresada en el *Queens Hospital* de Romford, cerca de Londres, donde trabajaba como profesora. Disponía de la tarjeta sanitaria que le cubría el tratamiento en el hospital, donde estuvo atendida en todo momento por profesionales sanitarios, que han autorizado finalmente el traslado a Granada con criterios médicos. El problema de Marina es que no se incluía el gasto del traslado y su familia tampoco podía asumirlo, por lo que pidieron ayuda a España y a la Consejería de Salud. La madre de Marina, como informó en su día *Ideal*, ha estado en todo momento con su hija. La Universidad de Granada había organizado unas jornadas para ayudar a la familia al traslado.

unidad de respiración y aspiración, entre otros elementos esenciales para la administración de las medidas de soporte vital avanzado y estabilización de la paciente en el caso de que hubiera sido requerido.

Tras la llegada al aeropuerto de Granada sobre las 18:50 horas de ayer, la paciente fue trasladada al hospital por el mismo equipo sanitario que la asistió en vuelo, al que se sumó un técnico de emergencias sanitarias de Granada para facilitar el traslado desde el avión a la uvi móvil del 061, a través de la cuál fue derivada al centro hospitalario.

A su llegada al hospital, Marina fue examinada por los profesionales del área de Observación de este hospital desde donde tras ser valorada por éstos será ingresada en planta. La Consejería de Salud, mantendrá en todo momento la confidencialidad y privacidad sobre el estado de la joven atendiendo a la relación médico-paciente que debe primar y siguiendo también indicaciones de la familia en este sentido.

## Rocío Dúrcal recibirá un homenaje del pueblo del que tomó el apellido

Una muestra recogerá fotos, reseñas periodísticas y recuerdos de la cantante

Efe / GRANADA

Una exposición con fotografías, reseñas periodísticas, discos y recuerdos de Rocío Dúrcal homenajeará a la cantante madrileña en el municipio granadino del que tomó su apellido artístico y del que fue nombrada hija adoptiva en 1968. Bajo el título de *Dúrcal, me gustas mucho*, la muestra estará abierta al público entre el 15 de julio y el 15 de agosto para homenajear y poner de manifiesto la relación de Rocío Dúrcal con el pueblo.

La Asociación Cultural Almosita también ha propuesto a los hosteleros de Dúrcal que participen en el “Mes Gastronómico de Rocío”, durante el cual se elaborarán tapas y platos alrededor de la figura de la artista, una gran cocinera que, dicen, siempre disfrutó de la gastronomía del municipio.

# Antonio Ríos toma posesión como decano de la Facultad de Ciencias



Ríos, ayer en el Salón Rojo del Hospital Real.

MIGUEL RODRÍGUEZ

El decano es catedrático de Biología Celular y dirige varias líneas de investigación

Redacción / GRANADA

El Salón de Rectores del Hospital Real fue testigo ayer de la toma de posesión de Antonio Ríos Guadix como decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada, puesto para el que renueva mandato. El acto estuvo presidido por el rector, Francisco González Lodeiro, y la secretaria general de

la UGR, Rossana González.

Antonio Ríos es catedrático de Biología Celular de la UGR y ha ocupado distintos puestos de gestión universitaria desde 1984 hasta la actualidad. En cuanto al área investigadora, ha sido director del Grupo de Investigación Estructura y Bioquímica Celular, CVI-193, de la Junta de Andalucía.

Destaca en su amplio currículum que fue presidente del Comité Organizador del X Congreso Europeo de Microscopía Electrónica y del VIII Congreso Nacional de Bio-

logía Celular. Como investigador es autor de más de 70 publicaciones en revistas nacionales e internacionales, así como de más de 50 comunicaciones presentadas a congresos. Sus líneas de investigación se dirigen a estudios citomorfométricos e histológicos en el tejido nervioso de vertebrados; influencia de los nucleótidos y ácidos grasos polinsaturados en los procesos de diferenciación celular y regeneración tisular; y alteraciones celulares asociadas a la colitis ulcerosa y al síndrome de Crohn.

**Endesa**

**INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO**

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red los días **1 y 3 de junio de 2012**:

**Atarfe** 01/06/12. Horas: de 06:00 a 12:00 horas  
Afecta a Cr/Badajoz, C/Del Capote, C/Maestro Antonio Ramos.  
Nº de descargo 3152371.

**Montejicar** 01/06/12. Horas: de 09:30 a 10:30 horas  
Afecta a C/Alambique, Alamos, Alta Coloma, Amargura, Arasol, Cr Campotejar, Pz Constitución, Cortijo Fresneda, Cr Domingo Perez, En Medio, Federico Garcia Lorca, Av Guadahortuna, Huerta Blanca, Industrial Orihuela, Joya, Lagancho, Leones, Orihuela, Palo, Parras, Los Pinos, Santa Ana, La Tirita y zonas próximas. Nº de descargo 3135485.

**Montejicar** 01/06/12. Horas: de 16:30 a 17:30 horas  
Afecta a C/Alambique, Alamos, Alca Coloma, Amargura, Arasol, Cr Campotejar, Pz Constitución, Cortijo Fresneda, Cr Domingo Perez, En Medio, Federico Garcia Lorca, Av Guadahortuna, Huerta Blanca, Industrial Orihuela, Joya, Lagancho, Leones, Orihuela, Palo, Parras, Los Pinos, Santa Ana, La Tirita y zonas próximas. Nº de descargo 3135479.

**Montejicar** 01/06/12. Horas: de 10:30 a 16:30 horas  
Afecta a Cortijo Fresneda y zonas próximas. Nº de descargo 3127861.

**Baza** 01/06/12. Horas: de 08:30 a 11:30 horas  
Afecta a Baza C/ Benamaurel, C/Cementerio, C/Copetin, C/Copetin Alto, Pz/ Encarnación, Bol/Hoya, La y zonas próximas. Nº de descargo 3178389.

**Atarfe** 01/06/12. Horas: de 08:00 a 16:00 horas  
Afecta a Cn/Albolote, AU/A-82 y zonas próximas. Nº de descargo 3144149.

**Albolote** 01/06/12. Horas: de 08:00 a 16:00 horas  
Afecta a Cn/Atarfe, Pd/El Charcón, Cn/La Sierra, Cn/Viejo de Albolote y zonas próximas. Nº de descargo 3144149.

**Santa Fe** 03/06/12. Horas: de 16:00 a 19:00 horas  
Afecta a Cn/ Del Fresno, Cr/ Granada-Málaga, Cr/Jerez Cartagena, Av/Palos de la Frontera. Nº de descargo 3183685.

**Granada** 03/06/12. Horas: de 16:00 a 19:00 horas  
Afecta a Cn/ Del Fresno, Cr/ Granada-Málaga, Cr/Jerez Cartagena, Av/Palos de la Frontera. Nº de descargo 3183685.

**Santa Fe** 03/06/12. Horas: de 08:00 a 17:00 horas  
Afecta a Cn/ Granada-Málaga, Cr/ Jerez-Cartagena, Av/ Palos De La Frontera. Nº de descargo 3183503.

**Santa Fe** 03/06/12. Horas: de 07:00 a 09:00 horas  
Afecta a Cn/ Del Fresno, Cr/ Granada-Málaga, Cr/Jerez Cartagena, Av/Palos de la Frontera. Nº de descargo 3183335.

**Granada** 03/06/12. Horas: de 07:00 a 09:00 horas  
Afecta a Cn/ Del Fresno, Cr/ Granada-Málaga, Cr/Jerez Cartagena, Av/Palos de la Frontera. Nº de descargo 3183335.

**Maracena** 03/06/12. Horas: de 08:00 a 15:00 horas  
Afecta a Calle Camino Los Eriales, Lugar Palomares, Camino El Vendido. Nº de descargo 3183003, 3183595, 3183705.

**Albolote** 03/06/12. Horas: de 08:00 a 15:00 horas  
Afecta a Carretera Atarfe, Camino Los Eriales, Camino La Colora, Camino Nº de descargo 3183003, 3183595, 3183705.

**Centro de Atención de Averías: 902-516-516**

## Granada

ESTUDIO DE EGRESADOS EN  
LA **UNIVERSIDAD** EN 2008**MÁS TIEMPO EN ENCONTRAR EMPLEO**

Más de la mitad de los titulados tardó seis meses o más en encontrar su primer empleo y una sexta parte, después de cuatro años, aún no lo tiene

# LICENCIADOS EN TIEMPOS DE CRISIS: más de la mitad tiene trabajo

Los egresados en 2008 en Ciencias de la Salud, con un 86%, son los que han conseguido un porcentaje de empleo mayor • La autobúsqueda y los amigos sigue siendo la vía más utilizada para encontrarlo

A. Beauchy / GRANADA

Los estudiantes de la Universidad de Granada que se licenciaron hace cuatro años, cuando estalló la crisis económica internacional, se han visto afectados de lleno por la bajada de la empleabilidad. Recién salidos de la Universidad y sin apenas experiencia laboral en el currículum, este sector ha encontrado grandes dificultades para incorporarse al mercado de trabajo. "Sólo un 60,6% de los egresados en 2008 declaran estar trabajando en la actualidad", informó ayer el delegado del rector para el Campus de Excelencia Internacional, Teodoro Luque.

La conclusión forma parte del Estudio de Egresados que realiza cada año (desde hace cinco) la Facultad de Económicas y Empresariales de la Universidad de Granada.

**95%****DE EMPLEABILIDAD**

Medicina y Odontología son las únicas titulaciones que presentan un porcentaje de empleo superior al 95%

da (UGR) para saber hasta qué punto se adecuan los conocimientos aprendidos en esta institución a las exigencias del mercado laboral y el grado de satisfacción de los graduados, que en 2008 fueron un total de 7.691.

Sólo un 65% de los hombres y un 58% de las mujeres que se licenciaron hace cuatro años en la UGR tenían trabajo este verano (junio-octubre del 2011), que es cuando se hizo esta investigación. De todas las áreas, los egresados de Ciencias de la Salud, con un 86,1%, son los que presentan un porcentaje de empleo más elevado, seguidos de los que cursaron Enseñanzas Técnicas, con un 67,3%. Sólo un 62,02% de los que escogieron una carrera de Ciencias Experimentales tenía este verano empleo, un 55,81% de los que optaron por Ciencias Sociales y Jurídicas y un 48,17% de los que hicieron Humanidades.

Por titulaciones, las únicas que presentan un porcentaje superior al 95% de empleo son Medicina y



Francisco González Lodeiro y Teodoro Luque en la presentación, ayer, del estudio de egresados.

MIGUEL RODRÍGUEZ

## Los egresados que trabajan fuera bajan al 3,8%

Irse al extranjero no es ya la mejor opción. Al contrario de lo que se creía, los egresados de la UGR en 2008 no se han marchado de forma masiva del país huyendo de la crisis económica. Mientras que en la promoción de 2007 se marcharon un 5%, en la de 2008 han sido un 3,8%, los que han optado por buscar trabajo fuera de España. Según el último Estudio de Egresados de la UGR, la participación en los programas de intercambio se

ha situado para la promoción de 2008 en un 19%, algo menor que el máximo alcanzado un año antes. Y la estancia media en el extranjero no llegó a alcanzar los nueve meses, un periodo que también ha disminuido respecto a años anteriores. Sin embargo, las razones de este descenso no se deben a una disminución de las ayudas, pues el informe asegura que un 58,4% de los egresados en 2008 disfrutó de algún tipo de beca, algo más que el año ante-

rior, aunque casi un 50% fueron de ayudas a los estudios. El 54% ha realizado prácticas durante los estudios y un 43,7% alguna actividad remunerada durante los estudios. Las mujeres han realizado prácticas en mayor proporción que los hombres, al contrario de la actividad laboral. También concluye que los graduados que poseen un mayor nivel de inglés puntúan más alta la relación entre el primer empleo y los estudios realizados.

Odontología, con un 97,4% y un 95,8%, respectivamente. En este ranking están a la cabeza Óptica, Farmacia, Informática y Enfermería, con más del 80% de egresados con empleo ahora; y al final de la lista se sitúan Historia de la Música (65,2%), Arquitectura (66%), Psicopedagogía (66,7%) o Actividades Físicas y Deportivas (67,8%). "Esto constata que la crisis en el sector de la construcción también ha llegado para nuestros graduados", dijo Luque, que es el coordinador del informe.

Más de la mitad de los titulados tardó seis meses o más en encontrar un trabajo (61,32%), un 31% trabajaba antes de finalizar los estudios y el 52% lo hizo a los tres meses. La situación es tan crítica, que pasados ya cuatro años de la graduación, una sexta parte de los egresados no ha encontrado aún un sólo empleo. Y, como viene siendo habitual, el porcentaje de hombres que ha trabajado al finalizar los estudios es superior al de mujeres. "Las mujeres tardan una media de seis meses en encontrarlo y los hombres cuatro", apuntó el responsable del estudio, quien insistió en que, a medida que aumenta el expediente académico de los egresados, se reduce el tiempo que tardan en encontrar el primer empleo.

Para el rector, Francisco González Lodeiro, lo más significativo de la investigación es que "los estudiantes valoran mejor la formación que se oferta en la Universidad de Granada". La formación teórica, los equipamientos y los fondos bibliográficos son lo más apreciado por los encuestados, pero siguen como cuestiones pendientes la preparación para el mercado laboral, la enseñanza práctica y el asesoramiento.

La directora de la Fundación General de la UGR-Empresa, Mercedes Romerosa, destacó la valoración que se hace de los estudios de posgrado. "Es significativo que más del 50% de los egresados busquen la formación de posgrado en centros privados o en otras universidades; la UGR tiene que llegar a ellos". Los egresados de la promoción de 2008 de la Universidad de Granada están trabajando en 44 provincias diferentes, un 70% en Andalucía; y un 3,8% en el extranjero, frente al 5% de la promoción de 2007.

**LA ASIGNATURA PENDIENTE**

La preparación para el mercado laboral y el asesoramiento siguen siendo las cuestiones pendientes en la UGR

**TODAS LAS UNIVERSIDADES A UNA**

La Junta tiene que aclarar cuál es el punto de referencia para calcular el aumento del 15 al 25% de las tasas

**AL DETALLE****VÍAS DE ACCESO****La autobúsqueda y los amigos, los más comunes**

El 24% de los egresados encontró trabajo gracias a la autobúsqueda y el 21% a los conocidos, amigos y contactos personales. Los hombres utilizan más Internet para buscar trabajo que las mujeres, pero también la vía de los conocidos y amigos y disfrutan de más becas de organismo públicos. En cambio las mujeres tienen más acceso al servicio público y encuentran más trabajo gracias a la auto-búsqueda.

**SUELDO****La mayoría gana entre 900 y 1.800 euros**

Un 61% de los egresados en 2008 ganan ahora entre 900 y 1.800 euros al mes; sólo un 8% gana menos de 600 euros y a un 16% le pagana más de 1.800 euros. Para los de esta promoción se estima que la reducción de los ingresos ronda el 4,36% con respecto al año anterior. Y las titulaciones con los niveles de retribución más altos son los licenciados en Odontología, seguidos de los egresados de Caminos, Canales y Puertos, Admón. de Empresas, Derecho e Informática.

**SATISFACCIÓN****Un 55% volvería a repetir los estudios**

El grado de satisfacción con los estudios es alto en la UGR. Un 55% de los encuestados dice que volvería a repetir la misma carrera y le otorgan un 3,48 sobre 5 de puntuación. Aumenta cuando se les pregunta por la UGR, a la que volverían el 72% y le dan un 4,06 sobre 5. Un 58% asegura que eligió los estudios por vocación, un 28% por sus salidas profesionales y un 16,4% para ampliar conocimientos. La duración media es mayor en las enseñanzas Técnicas, que alcanza los 9 años.



Unos estudiantes realizan los últimos exámenes del curso.

PEPE TORRES

## “Si hay que reducir docentes, primero se irán los que tienen otro trabajo”

El rector dice que tratará de tocar lo menos posible a la plantilla, pero no descarta los recortes

A. Beauchy / GRANADA

Si hay que reducir personal, que es el capítulo del gasto en el que más dinero se emplea del presupuesto, la Universidad de Granada comenzará por el profesorado que ya tiene otro trabajo. Todavía no hay nada en firme de las medidas que tendrá que afrontar esta institución para reducir el gasto, pues quedan directrices de la Junta de Andalucía que deben aclarar la envergadura del ‘tijeretazo’ que le toca asumir a cada universidad, pero el rector, Francisco González Lodeiro, apuntó ayer por dónde van a ir los recortes.

El decreto nacional de contención del déficit insta al Gobierno andaluz a reducir en 130 millones de euros el montante que reciben sus universidades públicas y cada una de ellas está ya haciendo números.

Entre las medidas planteadas está la de centralizar el sistema de compras mancomunadas para conseguir precios más asequibles, que van a asumir todas las universidades. Sin embargo, las que más preocupan son las relativas a las tasas y precios públicos y a la de reducción del personal.

Respecto a los precios públicos, la subida decretada por el Ministerio de Educación de entre un 15% y un 25% tiene en un mar de dudas a los responsables de las enseñanzas superiores. “No sabemos cuál es el punto de partida o de referencia para calcular la tasa impuesta”, explicó ayer el rector



Francisco González Lodeiro.

de la Universidad de Granada. Si hasta ahora la media de lo que pagaban los estudiantes de la UGR por matrícula rondaba los 732 euros, a partir del próximo curso podrían pagar entre 915 y 1.525 euros, según el porcentaje que se aplique.

Y sobre la segunda medida, la de reducción de personal, González Lodeiro dijo que “el objetivo es tocar lo menos posible a la plantilla”. Pero también advirtió que “si hay que reducir docentes, primero se irán los que tienen otro trabajo”. Es decir, los profesores asociados. En la UGR trabajan un total de 1.275 profesores con contrato laboral (que les cumple el 31 de septiembre) y la mayoría tienen otro trabajo.

“La idea es aplicar el decreto del Gobierno de la forma que haga el menos daño posible”, dijo el rector. El próximo mes de junio se aclarará cuáles van a ser las medidas adoptadas.

+

¿Quieres ser  
mi  
**SOCIO?**

JUNTOS PODREMOS AYUDAR  
A LAS PERSONAS MÁS DESFAVORECIDAS

**HAZTE SOCIO DE CRUZ ROJA 902 22 22 92** [www.cruzroja.es](http://www.cruzroja.es)

Cada vez más cerca de las personas Cruz Roja

## ATLETISMO ● Campeonato de España de media maratón



Los componentes de los equipos maraceneros lucen sus medallas.

GRANADA HOY

# Doble éxito del Club Atletismo Maracena

Logra los subcampeonatos en la modalidad por equipos en las competiciones masculina y femenina de la categoría máster

Redacción / GRANADA

El Club Atletismo Maracena, que esta temporada celebra su 25 aniversario, ha cosechado un doble triunfo en la modalidad de equipos al obtener los títulos de subcampeón en hombres y féminas de la categoría máster en el Campeonato de España de media maratón (21 kilómetros) que se disputó en la localidad asturiana de Cangas de Onís.

En la competición que se denomina Media Maratón Ruta de la Reconquista, el club maracenero resultó el más laureado, ya que fue el único que plantó un equipo en cada uno de los distintos podios.

3

## MEDALLAS

Además, los granadinos lograron un oro y dos bronce en las competiciones individuales

En la prueba masculina, el Club Atletismo Maracena fue superado por el equipo Ayuntamiento de Vitoria, que logró el oro. La medalla de bronce fue el Atletismo Albacete.

En féminas, las maraceneras también fueron segundas en una prueba en la que se proclamó

campeón el Atletismo Fuenlabrada de Madrid, mientras que la tercera posición fue para el Club Cabelan Lz.

Los representantes granadinos de los equipos maraceneros fueron el nacionalizado Driss Fennassi, Francisco Tovar, Fernando Cabello y Enrique Carmona. Por su parte, el equipo femenino estuvo compuesto por Saliha khaldoun, Mari Carmen Martínez, María Dolores Díez y Zhor El Amrani.

En la competición individual los granadinos obtuvieron otras tres medallas: un oro para Driss Fennassi en M-40, y bronce para Francis Tovar y Mari Carmen Martínez en M-45 y F-40, respectivamente.

## En corto

TENIS DE MESA

## Tomás Piñas y Miguel Rodríguez, bronce en el Open de Eslovaquia

Los palistas granadinos Tomás Piñas y Miguel Rodríguez han logrado la medalla de bronce en clase 3 por equipos en el Para Table Tennis Open de Eslovaquia. La pareja pasaron a la fase final tras quedar segundos en su grupo. En semifinales, Piñas y Rodríguez cayeron ante Austria por 2-3, mientras que en el enfrentamiento por la tercera posición batieron con contundencia al combinado de Suecia. En este torneo, el representante español Álvaro Varela logró el oro en la competición individual.

FÚTBOL SALA

## El Trofeo Corpus femenino se disputa este fin de semana

Una nueva edición del Torneo Corpus de fútbol sala femenino se disputará este fin de semana con la novedad de la celebración de una liguilla de equipos de categoría aguiluchos. Además, también habrá competición sub 12 y sénior. Loja, Monachil, Universidad de Granada y Granada Fustsal los serán los conjuntos que compitan en la categoría superior.

PÁDEL

## El II Torneo Ciudad de Granada femenino, a partir de hoy

El II Torneo Ciudad de Granada de pádel femenino se celebra desde mañana y hasta el domingo en las instalaciones del O2 Centro Wellness. El campeonato tiene como principal objetivo en esta segunda edición consolidar el torneo como uno de los más importantes del circuito granadino y mantenerlo en el calendario del Circuito Oficial de la Federación Andaluza de Pádel.

KÁRATE



GRANADA HOY

## Gran aceptación en Maracena de un curso internacional del estilo shito-ryu

El sensei de noveno dan del estilo shito-ryu Horufumi Mizuguchi ha impartido un curso técnico de kárate de carácter internacional, que se ha celebrado durante tres días en Maracena. El maestro japonés, que es presidente y fundador de la Kenshikai Japón, estuvo asistido por Jean Eric Luque, su representante en Europa. El evento, que tuvo gran aceptación entre los practicantes del kárate tradicional, contó con la colaboración de la Federación Andaluza y del club Olympo Maracena.

## NATACIÓN ● VII Campeonato de España Universitario

# El Universidad, segundo en Alcorcón

El equipo granadino consigue 18 medallas con una actuación estelar de Teresa Gutiérrez

Redacción / GRANADA

El equipo de natación de la Universidad de Granada ha tenido una brillante actuación al terminar en segunda posición en el VII Campeonato de España Universitario.

El evento, organizado por el Consejo Superior de Deportes, se celebró en la localidad madrileña de Alcorcón.

Los nadadores de la universidad granadina consiguieron un total de 18 medallas, lo que se tradujo en 656 puntos, sólo superados por los componentes del equipo anfitrión, el Universidad del Deporte.

Teresa Gutiérrez fue la gran protagonista al colgarse dos oros, en

200 estilos y como componente del equipo de relevos de 4x50 estilos femenino junto a Laura Gallegos, Marina Ruiz, Blanca Hernández y Ana Ruiz. Además Gutiérrez sumó dos preseas más: plata en 100 braza y bronce en 50 braza, medallas que también logró Marina Ruiz, que fue plata en 50 braza y bronce en el hectómetro. En la prueba de 50 libre el Universidad de Granada ocupó dos cajones del podio con Ana Ruiz, plata, y Ana del Pino,

bronce. Blanca Hernández también obtuvo dos medallas: plata en 100 mariposa y bronce en 400 libre. Por último, Laura Gallegos acabó tercera en 100 espalda.

En hombres hay que añadir tres medallas de bronce, las que consiguieron Carlos Martínez, en 50 mariposa, Sergio López, en 100 mariposa, y 4x50 libres, equipo de relevos formado por Sergio López, Adolfo Álvarez, Antonio Cortés y Carlos Martínez.

La última medalla de los universitarios granadinos se consiguió en la última prueba de la competición: 4x100 libre mixto, en la que Carlos Martínez, Antonio Cortés, Blanca Hernández y Ana Ruiz obtuvieron la plata, por detrás de un conjunto anfitrión que cuenta en sus filas con tres nadadores internacionales polacos: Otylia Jędrzejczak, Konrad Cerniak y Katarzyna Zolnowska, que estarán en los Juegos Olímpicos de Londres y que renunciaron a disputar el europeo de Debrecen para participar en estos Campeonatos Universitarios.